
Castro valoró el “sinceramiento de la rea-
lidad”, pero insistió que “no por eso la situa-
ción deja de ser grave”.

Seremi realiza catastro
Por su parte, el seremi de Salud de la

cuentran viviendo en las mismas condicio-
nes que la señora Ester”, dijo.

Agregó que ayer le planteó el problema al
ministro de Salud, Jaime Mañalich, quien le
reconoció, dijo, “que podrían seguir habiendo
casos fatales en las zonas afectadas”.

Una dramática historia es la que rodea la
muerte de la señora Ester Alcántara, de 88
años, quien falleció ayer en Rancagua produc-
to de un paro cardiorrespiratorio, tras pasar
varias semanas durmiendo en una improvisa-
da carpa instalada en una multicancha, en la
Villa Cordillera, después del terremoto.

Raúl Rivera, su hijo, hizo una pausa en el
velorio de su madre y conversó con “La Se-
gunda”. Recordó los últimos días que pasó
junto a ella: “A medida que pasaban los
días ella nos decía que se sentía más cansa-
da y con más frío”, relató.

Visiblemente afectado, agregó que “ha-
ce tres semanas, incluso, mi mamá nos
manifestó que quería irse a vivir a un lu-
gar más digno que la carpa donde estaba.
¡Pero no había donde!”.

Señaló que estuvo averiguando en varios
asilos de ancianos para trasladar a su madre,
“pero no logramos encontrar nada, estaban to-
dos colapsados”.

El único hijo de la señora Ester contó que
los últimos días fueron críticos para su mamá.
“La tapábamos con frazadas y le dábamos to-
do el abrigo a ella, pero lamentablemente no
aguantó el frío”, expresó: “Quizá nada de
esto hubiera ocurrido si es que hubiesen
llegado antes las mediaguas que nos pro-
metieron”.

Castro: “Grave negligencia”
Tras enterarse de lo sucedido, el diputa-

do por la zona Juan Luis Castro (PS), cali-
ficó el hecho como una “grave negligencia del
Estado” y manifestó que le pedirá al ministe-
rio del Interior aclarar por qué no han llegado
las viviendas de emergencia a Rancagua.

“Este es un caso emblemático que re-
presenta a cientos de familias que se en-

Dramáticos ribetes tras muerte de anciana
en improvisada carpa en Rancagua

Hijo detalló a “La Segunda” que buscó asilos para
trasladar a su madre, “pero estaban todos colapsados”.

Seremi de Salud llamó a quienes viven en carpas a
trasladarse a los 22 albergues habilitados.

“La tapábamos con frazadas
y le dábamos todo el abrigo a
ella, pero lamentablemente
no aguantó el frío”, se
lamentó su hijo.

región, Héctor Foncea, señaló que conver-
sará con la gente del ministerio del ramo, “pa-
ra incentivar la pesquisa de personas en riesgo
que estén viviendo en carpas para trasladarlas
a albergues”.

Foncea catalogó la situación como
“lamentable, sobre todo porque la mujer
no estaba enferma en el lugar que eligió
para vivir”.

Junto con ello, el seremi hizo un llamado
a todos los que viven en carpas a que se trasla-
den a los albergues habilitados: “Estoy ha-
ciendo un catastro y ya tengo 22 albergues en
la región”.

Alcalde molesto por falta de
mediaguas

Hasta el velorio llegó hoy el alcalde de
Rancagua, Eduardo Soto, quien se mostró
molesto por la demora en la llegada de media-
guas a la zona.

Según afirmó, el 4 de marzo el municipio
le compró 100 mediaguas al Hogar de Cristo,
“pero no nos aceptaron la orden de compra y
nos pidieron que pagáramos al contado”.

Ante esa situación, sostuvo el alcalde, “le
mandamos el 8 de marzo un cheque por $49
millones y ellos (el Hogar de Cristo) se com-
prometieron a entregarnos las mediaguas en
un par de semanas. Sin embargo, al día de hoy
no han dado cumplimiento a eso y sólo nos
han entregado 40 viviendas de emergencia”.

Mientras el municipio espera que llegue
el resto de las viviendas adquiridas, ha tenido
varias reuniones con Un techo para Chile.
“Tenemos un preacuerdo con el propietario de
un terreno cerca del sector de Villa Cordillera
y es ahí donde queremos instalar 200 media-
guas”.n
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Por José Pedro de la Carrera
Desde Rancagua
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donde supuestamente venían sus
notebooks... pero se encontraron
con tablas de madera.

El programa, que premia a los
alumnos vulnerables de buen rendi-
miento, permitiéndoles elegir un
PC a su gusto, contempla entregar
60 mil unidades este año. Hasta la
fecha se han repartido 20 mil “y de
aquí al 30 de abril deberían repartir-
se las otras 40 mil, pero queremos
que todas ellas sean revisadas para
que esto no vuelva a suceder”, dijo
el ministro luego de contactarse por
videoconferencia con los menores
afectados, quienes hoy recibieron
su PC de verdad. 

El director de Junaeb, Juan Carlos
Cabezas, señaló que en las bodegas de los
proveedores de los PC (Quintec) es donde es-
tán las mayores sospechas. Ello porque una
vez que se hace la orden de compra entre di-
versos proveedores, los equipos llegan a las

empresas responsables, donde se codifican
nominativamente y se sellan. Luego son en-
viados a la empresa distribuidora (Chilex-
press) para que los traslade hasta la dirección

regional de la Junaeb, donde son en-
tregados directamente al alumno.

“Es difícil tener plena certeza
de dónde ocurre el fenómeno, (pe-
ro) la primera sospecha está pues-
ta por supuesto en este computa-
dor que está entregado sellado, en
consecuencia que debiera venir
desde la bodega del proveedor”,
dijo.

Y agregó que “le hemos pedido
a la empresa Quintec, que nos ven-
dió los computadores, que realice
una investigación en todos sus pro-
cesos. Lo mismo hicimos con Chi-
lexpress e instruimos un sumario
interno en la Junaeb”.

El ministro señaló que “esto no
es un error, hubo una intencionalidad.

Si se demuestran estos hechos irregulares
(ocurrieron en las empresas contratadas), va a
significar que no sigan participando en licita-
ciones futuras de computadores”. n

“De ahora en adelante, aunque sea largo y
demore, se deberán revisar todos los computa-
dores antes de entregarlos a los niños (...) No
se puede confiar en nada y no pueden frus-
trar la ilusión de los niños. A partir de aho-
ra tendrán que revisar cada caja y ver si
está el computador que ahí dice, no entre-
gar las cajas así no más. Y si es necesario
abrir todas las cajas, van a abrir todas las cajas,
pero no quiero que esto pase de nuevo”.

Con esas palabras el ministro de Educa-
ción, Joaquín Lavín, instruyó públicamente
a la Junaeb —responsable del programa “Yo
elijo mi PC”— para que no se repita el bo-
chorno que se vivió ayer, luego de que dos es-
colares de Punta Arenas abrieran las cajas

Director de Junaeb dice
que la primera sospecha
está en la bodega de los
proveedores.

Lavín esta mañana se contactó por
videoconferencia con los menores afectados.

Computador “de madera”: Lavín ordena revisar uno por uno
los 40 mil PC que se entregarán a estudiantes


